
 

八期オンライン日記第９３号（１月号） 
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      https://youtu.be/zuaatE9iyvw?si=IYcd5-javU133b9f 

12月３１日 pm11:00 

大石さん 

今年もありがとうございました。 

一ヶ月のいろいろな出来事をまとめた月の区切りをつける。 

「八期オンライン日記」を受け取って、もぉ～月替わりだと感ずる習慣がすっかり身に着きました。 

友に電話して、第一声は、「元気ですか！」。生存者は、ほぼお元気です。 

  

大石さんの気を付けるのは．．．．．．．以下の提言、その通りだと思います。 

それに「八期オンライン日記」月に１回でも書き込みをすればパーフェクト、楽に傘寿突破間違いなし、保証します。 

旅に出かけられれば最高ですが、近所を徘徊で歩行能力の持続をに努めています。 

  

来年は巳年、「巳」は胎児の形から派生したもので子孫繁栄を現わすそうです。励みましょう！ 

  

来年も普通に良い年でありますようにと祈っております。 

 

12:37 

ほんと ほんと  

西山さん主宰の『八期東京歴史 LINEＧ』の皆さんが，月に一回ずつ投稿してくれたらどんなにか楽しいオンライン

日記になると思います。 

https://youtu.be/zuaatE9iyvw?si=IYcd5-javU133b9f


 

返し文句は口を開けて待ってる人がたくさんいますから…要は『お題』ですネ。 

2025 年は楽しみにしたいですネ。 

八期会 LINE が教科書なら，東京歴史は副読本（参考書）みたいなものです。 

一語一句に噛みつきましょう。 

例えば，早速，今年の干支（巳）について…などいかがでしょう？ 

「なぜ子孫繁栄なのか？」…とか       ケイジ 

 

14:37 

大石さん 

求めにより、不束ながらお答えします 

  

何故 巳年は子孫繁栄か？ 

諸説ありますが、蛇は脱皮することから、古代の昔から「復活」や「再生」の象徴とされ、 

また、脱皮によって、新しいことが始まると考えられている。 

「新しいことが始まる」「新しいことが産まれる」の最たることは、「子孫繁栄」と考えられている。 

  

先日、作業用品の品揃えが豊富な「コーナン」で、蛍光灯としめ縄を購入しました。 

レジで支払いをしながら「ゴキブリホイホイは、どこにありますか？」と尋ねたら、 

私の後ろに数人並んでいたのに「レジ休止」の札を出して、私を売場へ誘導したのにはビックリしました。 

通常のストアなら、「何番通路にあります」の説明ですませています。 

２台あるチェックアウトの１台を閉じて、売場を案内は、私にとって初めての経験でした。 

これで「コーナン」成長の理由が納得できました。 

買い物で腹の立つことは多いです。ストアによって「カスハラ防止の注意掲示」すらあります。 

  

みなさん、買い物その他で、親切にしてもらったこと、腹が立ったことを書いて投稿して如何でしょうか？ 

腹が立ったことは、誰かに聞いて貰うとすっきりするものです。 

同期のみなんさんに伝え、共感してもらえるとないスッキリするでしょう。 

「親切にされたこと」、「腹が立ったこと」を書いて送ってください！ 

 

14:45 

大石くん 

他皆さん 

 あっという間の 2024 年でしたね。1940 年 1月 5日、辰年生まれの私の干支から、あと 10時間余りで巳年を迎え

ます。 

大石くんのおかげで 92回も八期生の動向を知ることができているのは、本当にありがたいことです。感謝あるのみ

です。 

 コーラスの先輩にアマチュア陶芸家（と言っても毎年南日本陶芸展入選の常連です）がいて、毎年干支の焼物を

いただいていますが、先日来年の干支・巳年のアベックの可愛い巳の焼物をいただきました。 

いずれ写真で紹介しましょう。他にも紹介したいものがありますので。 

今年も何とか健康寿命を保つことができましたが、お互いに寄る年波には抗えない年齢です。 

頭と体の健康を維持するためには日々の努力が必要なようです。 



来たる 2025年がいい年でありますように願っています。 

15:37 

ニシムタは商品の売り場を店員に尋ねると必ずそこまで連れて行ってくれますよ 

19:58 

大石さん 

隈元さん森さん西山さん 

何かとお忙しい時に 八期通信 メール送信していただき ありがとうございます。 

今月号は 名護屋城跡 有志の方々での 見学旅行 など 話題には まだまだ・・・欠かさないといった印象を持ち

ました。 

年賀状の話題も 出ましたが もうそろそろ・・・と 今年限りで 来年からは ３０％ 減らすことにしました。 

西山さんの アメリカ コンビニエンスストアレポートも 日本との比較、顧客も高齢者が増えてきているとか・・・日本

の 

ストアの現状を頭に描きながら 読ませていただきました。 

 

これからも 大石さんに お世話になりますが 米寿 あと ３～４年は 頑張っていただきたいと思います。 

 

来年は どのような年になりますことやら？？？ 日本は 石破総理大臣 ヨタヨタ・・・と言った感じ、 アメリカは ト

ランプ 

政権で。思い切った 政権施策を打ち出してくるのでは・・・、また、隣国の韓国、シリヤなど中東諸国などなど、不

安定な国々に対し、 

日本もよほど、しっかりと対応が、期待されている２０２５年となりそうです。 

有難うございました。 皆さん よいお年をお迎えください。 

木場 祥雄 

20:15 

今、8：00.nhk 紅白を観ていますが、いつまで耐えられるか？ 

知らないアーチスト（歌手さんたち）ばかりなので…そう思いながら観ていますが、結構おもしろいデス  

次世代の若者たちの一生懸命な態度に拍手を送っています。 

裏番組に BS朝日？かなぁ 5夜連続の演歌番組があり，昨夜も観ましたけど、今夜は紅白を見続けたいと思ってい

ます。 

ただ今観ている山内恵介の衣装はいただけない。 

21:19 

最期に紅白を観たのは何時の事であったか覚えていない 

昔、演歌師、今、アーチスト。 

私は今、クリント・イーストウッドの「奴らを高く吊るせ」を鑑賞中。 

良い年をお迎えください。 

21:19 

今 BS 朝日で人生歌があるを見ています。昔紅白で活躍した演歌歌手が総動員で出ています! 

 



22:08 

紅白歌合戦 いつ見たか 記憶ないぐらい前、 年忘れ日本の歌 今年第５７回 テレビの鮮明度が改善さ

れたのと、出演歌手が 九十過ぎなどなど 超高齢化が進んで 声が十分でない人がいたり、 今年から

見るのを止めました。 

紅白歌合戦は 若い人向けといった感じします。 かろうじて、BS朝日の人生の歌がある。 森さんが聞かれてい

る。５夜連続？ まだ、声量のある歌手を選択して聞いているような次第。 

昔みたいに おおみそか・・・といった過ごし方も、特別なものを感じなくなってきております。 

年越しそばは 食べましたが・・・ 年明け新春を迎えることは、後、何年？といった感じを抱くようになり、 

新春を 元気で 迎えられることが 一番の幸せです。 

良いお年も・・・ 

木場 祥雄 

 

２０２５年の幕が上がりました。 

 今年は２００８年に八期生玉龍卒後５０周年祈念を 

 開催した２００８年１０月から１７年が過ぎました。 

 つまり卒後６７年目になります。 

 後３年、米寿を迎える２０２８年に卒７０周年を迎える 

ことになります。 

よくぞ頑張つて来たものですね！ 

 果たして、タイトルを付けた集まりが可能かどうか 

 分かりませんが、この『オンライン日記』でも頑張れたら 

 嬉しいですね！ 

後ほど５５周年記念の当時の八期健常者の名簿を添付します。何人が旅発ったのでしょう？ 

 ここから、２０２５年元旦からの『八期オンライン日記』です。 今年も健やかに！！  大石ケイジ 

 

１月 1日 7:08 

開けましておめでとうございます！！ 

  

無事に新しい年を迎えることができ慶賀の至り木場さんのメールに年越しそばとあったのを見て 

昨夜はいつもの時間に寝てしまったため 

準備してあった物を食べるのをすっかり忘れていました 

 

ボケではなく、いつものように、健やかに寝て起きられるほど体調、順調早寝・起きは、三文の得とか．．．． 

 江戸時代中期、母親想いの綱吉の頃、「生類憐れみの令」で、犬猫なども手厚く保護され 

危害を加えた者には三文の罰金刑が科せられた。 

 

草鞋が二足買える程度のはした金の三文とはいえ、払うのが嫌な人々は早起きをして、 

軒先に犬猫などの死骸がないかどうかを確かめ 

もし、あったら他所の家の軒先に…… 

 現代では不法投棄が問題になっていますが 

ギリシャ・ローマの時代でもポリスを囲んだ城壁から何マイル以内にはゴミを捨てては行けないという定めがありま

した。ゴミの量は豊かさのバロメータかもしれません 



  

今年もよろしくお願いします。                     西山 和宏 

10:44 

新年おめでとうございます。 

この言葉も、もう素直には言えない年齢になってきましたが、 

自分の想いはともかくとしておめでたいものは、おめでたく素直になりましょう。 

 大晦日の昨夜は娘家族から差し入れの「吹上庵」の年越しそばと刺身などを食べて、 

いつものように 8 時 30 分には休みました。 

 

元旦の今朝はいつもより約 1 時間遅い 7 時前に起きましたが、 

もう二男が起きてお雑煮の準備に取り掛かっていました。 

黒豆も息子が二日がかりで炊きました。 

お雑煮を二杯食べて満足して分厚い新聞を読んでいます。 

 

 紅白歌合戦はもう何年も見ていません。 

それどころか昨年のオリンピックも何一つ見ていません。 

二本立てである NHK の朝ドラもこの 2 年前から見なくなりました。 

物好きな私がいろいろなモノに興味を持てなくなったのは危険信号かな？ 

テレビで見るのは、録画して見る「ポツンと一軒家」と「歴史」「旅」番組くらいになりました。 

そうそう「ドキュメント 72 時間」は前年も面白かったので昨年のベストテンの録画を 12 月 30 日にしました。 

 

正月ゆっくり見ようと思っています。 

白内障が進んできて「読書」もままならず、積読が増えてきました。 

 

今年は手術してスッキリしたと思っています。 

このままでは、世の中について行けなくなりそうです。 

唯一の救いは、健康寿命が自分なりには保たれているので、 

 

今年も大石くんはじめ仲間と旅やその他を楽しめることです。 

大石くんのいう「米寿まではがんばる」を実現したいですね。 

                                          隈元達雄 

16:06 

大石さん隈元さん 

西山さん森さん 

 皆さん お変わりなく 新年を 迎えられたことと思います。 

 今年は 天気に恵まれ 各地で 初日の出 が見られたようですね！ 富士山は ダイヤモンド富士が見られたようで

す。 

 我が家族は 皆 生駒市内に住んでいますので 夕方から 我がマンションで 新年会です。おかげさまで 元気で 家

族 十人 集まります。楽しみです。 

 私ら 高齢者は、 ”高”を いろんな意味から ”幸せ”という 文字を使い、 ”幸齢者”と自分で思うことにし、 

幸せ者と・・・自分なりに 慰めております。 



 大石さんが 言われているように 八十八才（米寿）までは 元気に過ごしたいものです。ただ、健康に 暮らすすことが 

とても大事なことと、昨年 一年 感じました。 

 今年も 健康で 過ごすことが 出来ますように・・・と願う次第です。 よろしくお願い致します。 

 木場 祥雄 

 

４日 18:57 

八期オンラインの諸兄、諸姉、出席率の悪い堀添です。 

年賀状仕舞いのこと。小生も今年でおしまいにしますと発信しました。添付の年賀状参照。 

それでも来たときはどうするかって？、考えていませんねん。その時考えましょう。 

 

2023 年 10 月の冠動脈バイパス手術、一見元に元に戻ったかに見えましたが、そこは 85 歳の壁、 

そうそう甘くはないです。某医者は「また血栓ができている」とのご託宣。仕方がないので、 

造影剤を入れて CT を撮ることになりそうです。そんなこんなの新年の始まりです。 

 

クマタツさん、名護屋城はよかったようですね。秀吉の暴挙は暴挙でした。 

当時世界で最強といわれたイスパニア（スペイン）ですら派遣できる軍は最大でも 5万人、 

それに対し秀吉軍は 15万人、16 世紀末の日本は世界最強国家だったようです。 

出典は忘れました。この影響で、家康や江戸時代の幕府は銅などの輸出で、相当優位な地位を占めることができ

たようです。宣教師が日本のことを腫れものを触るようにびくびくした手紙を本部に送っているのはかなり見ら

れるそうです。 

以上、今日はこれまで。 

 

 

昨年は冠動脈のバイパス手術のリハビリに努

めましたが、のど元過ぎればなんとやら、緊張

感を欠きました。 

元に戻ったように見えますが、内実は確かに 85歳で、取

り繕いようもありません。 

 

歴史家がノモンハン事件を分析、そのまとめが、この国

は総括がない、処罰者を出さない、ことだと。昨年の総

選挙、有権者は過去の投票を総括し、今回の投票をした

のでしょうか。 

 

某氏が「思考の外部化」と喝破したSNSだけが目立ち、そ

の挙句は無原則な大盤振る舞いと身の回り主義、要する

にトランプ化です。 

人々は理想を語らなくなり、目前の減税に奔走する。ひどくなった気候変動問題への取組もデッドロックに乗り上げて

います。 

畑の作物泥棒、闇バイト、と社会のタガが緩んだ事象が多く、森嶋通夫予測の「日本は没落」をたどるのでしょうか。 

パリ五輪、大谷とスポーツ界だけは明るかった。 

乙巳年は農作物収穫、金運が増大、明るい年になるといわれます。そうなってほしいと、心底思います。 



 

堀添 智 

今年で年賀状をお仕舞いにします。拙い文章を長年読んで頂き恐縮しています。 

皆様のご多幸を祈念します。 

ヘビイチゴ、バラ科ヘビイチゴ属（Potentilla hebiichigo） 

日本全国の畦道や野原に自生する多年草。花は黄色、果実は赤くよく目立つ。 

果実が有毒は俗説。子供の頃食べた記憶では、海綿質で美味しくはない。 

謹賀 

 

４日 20:00pm 

堀添さん 

何はともあれ、お元気な様子、祝着至極 

今、お城ブームでＮＨＫも正月２日間、番組を組んでいました 

秀吉はスペインとの連携で明まで攻め込む予定でしたが 

スペインの無敵を誇った艦隊はポルトガルに撃破されていた 

しかし、そのことを知る由もなく、苦戦の連続で国力を弱め 

その果てに、命も果てた。 

堀添さんの次回のアップをお待ちしております。 

西山和宏 

 

1 月 4 日 22:00 

堀添さん！ 

2025 年巳 あけましておめでとう御座います。 

健康寿命クリアと言っても大抵の八期仲間も医者に無縁、食後の薬まったく不用などという人はほとんどい

ないのではと思います。 

終日ベットの側でない人は健康体だと思う。 

堀添さんも何事も無い 2025 年でありますよう祈念。 

こうして、長文のメッセージを八期仲間に紹介出来ること、感謝します  

さっそく LINE 八期で紹介させて頂きます♪ありがとう    大石 

 

大石さん 堀添さん 

 一病息災には突然死はないと思います 

粋な別れができます 

でも、それを急いではいません。 

 西山和宏 

堀添さん 

 お久しぶりです。 

病気を乗り越えて元気になられてよかったですね。 

大石くんと弥次喜多コンビで行った名護屋城に興味を持っていただきありがとうございます。 

70 代までは、島津、西郷のゆかりの地や城跡、石造物を求めて県内のあちらこちらを歩いてブログに書いていまし

たが、最近はトーンダウンしています。 

昨日は、自分の誕生日1月5日の恒例行事になった鹿児島五社（上町五社）を一日早く歩きでお詣りしてきました。 



私は中学 2 年の時に武中から清水中に転校したため卒業は清水中です。 

昨日は、清水中の校門前も通り、クラブ活動中の生徒たちの姿をみて元気をもらいました。 

五社詣りの途中でも上町の誇るたくさんの史跡など寄りたい場所に寄り道して、一日終わって見れば１６０００歩以

上歩いていました。 

今年もお互いに元気で過ごしましょう。                           隈元達雄 

 



・・・世間でも、年賀状の卒業が話題になってい ます。ぼくも昨年試しに自分の方から元旦に届く賀状は

止 めてみました。 

 〇が１個少ない数でしたが、届いた賀状はほとんど〇なし の１桁でした。そういう世の中になったので

すね。   

速い、早い！あっという間に兎が跳んでいき、龍が天空に舞い上がり 

地には大蛇が目の前に・・ 平均寿命を１０年以上もオーバーしました。 

ここまで来たら！『米寿祝い』まで行こうかと思っています。 

 気を付けるのは、「転ばない」、「ボケない」、そして「お風呂に入る」ときに気をつけること です。 

 

 もう、内臓は何とかなります。実は 1 箇所怪しいところがあると，医者に言われていますが「年齢が年齢だからあま

り弄らない方がいいと思います」と、言われました。 

だからがん保険は解約しましょう！日常生活などケチらないでい きましょう。 野菜も、果物もスーパー内なら一番

高いのを買いましょう。 

もちろん肉も、魚もくらべたら高い 方を食べましょう！ 

けちけちしたって先はそれほど長くありません！今更、毛皮や宝石を買うじ ゃなし、スーツやコートも捨てるほどあ

る。 それより着る機会がないじゃないですか。 

 

『２０２４年１八期宣言！』 そして歩けるうちに旅でもしましょう。  

三が日の八期 LINE 他❶ 

上山 

新年明けましておめでとうございます。 今年もよろしくお願いいたしま す 。 

大石さんのメール写真で、初日の出を拝ませてもらいました。 

西山 

桜島を帽子に見立て、スックと立って良き年を迎えられましたようです。 

 

和枝ちゃん  1 月 1 日 

あけましておめでとう 御座います。今年も ヨロシクお願いします

元旦五社まえりとご先祖のお墓前理に行くのが恒例になってなって い

ます♪それが済んだらおせち料理いただきます。 

西山 元旦 

5 社参りとは凄いですね。私はいつものように白山神社に行きました。 

長い行列ができていました。 

おそらく 30 分か 40 分並ぶことになるだろうと思い、お参りはやめて、破魔矢だけいただいて帰りました。 

昨年もそうでした。 

近くに根津神社もありますが、そちらはまず間違いなく 1 時間以上並ぶことになります。 

暇を持て余している人がお参りに来てるので、ゆっくりゆっくりやっております。 

こちらは老い先短いのでそうもしておれません。3 日か 4 日後に行ってみたいと思っています。 

幸天気もよろしいようなので、良い正月だと思います。 

出だし順調。この調子で乗り切りましょう 



南郷 

あけましておめでとうございます 今箱根駅伝を観ながら今年も頑張るぞと想いながら応援してます。 

苦しさを我慢して走る姿を観て(走る)自分も頑張るぞと勇気をもらっています。 皆さん今年も健康に気をつけて元

気に乗り越えて行きましょう 

 

安倍 

大石さん、明けましておめでとうございます。、今年も

どうぞ宜しくお願いいたします。 ふるさとの素晴らしい

映像、むすめと一緒に、見入りました。 こちらも、一日

中、穏やかな、日和の元旦です。 貴方の、賀状のよ

うに、美味しいものを、食べ、着るものは、捨てるほど

ある物を、 なんとかして、楽しく遊ぶことに、頭を使い

元気に、過ごせたら、言いなーと、思っています。 

 

下池 

タモリのスケさんが今日はウイーン、世界中の人が一番幸せな日、ウイーンフィルのニューイヤーコンサート、に来

ています。人類の至宝とはこのこと。 この日のために 1 年頑張った感じ。今年も生きってみろかい。ウイーンは良

かー！ 指揮者も年季を重ね、芸を極めた人はこうなるのか、我が沖縄師と同じになって来た。我が身は徒弟に過

ぎないが。 ウイーンフィル永遠に  

 

大石 

タモリのスケさん 今夜は美しいデスネ。 未だ独身（ひとりもの）デス

か？ 綺麗に心を込めて切り取ってるようですネ。 師匠の気になる

アナじゃない？ タモリと別れてニュースに戻ってからちょっとノイロー

ゼになったみたいですね(えー) これで復活かな？ 

濱崎 

明けましておめでとうございます。 

人生は想い出の積み重ね。 

玉竜高校でめぐり会えたあなたの思い出を大切に、元気の糧として、

龍年から巳年に変わろうとも、よろしくお付き合いください。 

大好きです、あなたと玉竜 !!  

 

正月 3 日 

下池 

あっと言う間の、夢の 3 が日、終了の巻。 

良か正月っでしたか？  

昨日は我が家のショガッデ。  

一族バカん衆が寄って一ッチ日ッ、ソドをしかた。 

 昔の田舎ん正月ッデは品があったな。 

一人一人脚付き御膳がついて、その味の良かこっ！ 

吸物んなんだ天下一品、今じゃ食わならんめ。 



姑が涙、涙の嫁にギチっと仕込んだ一家秘伝の絶品。 

一軒一軒味が違ごた。それで家格が定まった。もう命懸け。  

あとは、酢のモン、昆布巻、里芋なんどの煮付け、刺身、炙ったブエンのイオ、イモご飯、ウズラ豆かトロッスン豆の

甘煮、、、天ぷらは作らんごたした。 

 一族が赤子んひ孫から、よいなこて横んごて座っちょっ白骨んよな白髪婆様ずい、一堂に会する正月の儀式は荘

厳であった。 

壮麗なお仏壇の前で。 ショガッデ ＝ 正月礼 と書くらしい。 

祥雄 

皆さん、お元気で、新年をお迎えておられる様子、何よりです。今年もよろしく。 

森 

神社から帰って夫婦お節を頂きました 

 

 

隈元 

新年おめでとうございます。 元旦の朝の食卓です。二男が作ったお

雑煮を二杯食べました。 今年も元気を出していけそうです。 

西山 

新年 2 日目の静かな朝の風景です。日の出は結構遅いです。 

和枝 

上野の風景の四季 ありがとう(ありがとう)拝見するの楽しみです 今年も健康に気をつけていきましよう 

の三が日往来 

4日 永野 

おはようございます♪お正月も無事過ぎ 今日あたりお天気もいいので？霧島にトレッキングにいくつもりだったー 

お隣の９２歳のご主人様が死んだ ギヨギヨ 病院から葬式すましてきた？とはなされビックリ こんな事あり 私

も霧島行きは取り止め 

昔の鹿児島のお正月 なっかしい こんなでしたねー鹿児島市内でもでしたよ私たちの子供の頃 満州からひきあげ

てきたころ 

南郷下池ドンおめでとう  貴方のトークを読んて昔祖父母がいた頃の正月 を思い出して懐かしくなりました。 

今わそうな雰囲気のあるお正月わ街中にも何処にも残っていませんね今年は久しぶりに鹿児島に木ノ下サーカス

がやって来ているので見に行って子供の頃を思い出してみたいと思っています。 

 



かおり日記 新春① 

１日 

新春のお慶びを申し上げます。 昨年中は色々ありましたね。 

紛争も、災害も、事故も・・・。 

 新しい年は、もっと穏やかで、幸多き年になるよう祈っています。 

 皆様、どうか、健康にお気をつけて。佳きお年になりますよう  

 私は、今年は、頑張ってお正月の準備をすることもでき、毎年、

主人に任せきりだった関西風お雑煮も、ちょっぴりお手伝い

 おせちを堪能したあとは、ほんの少しですが、５年ぶりに音楽を楽し

むことができました。 

 

ベートーベンの７番第２楽章。美しく、優しいアダージョです。  

痛覚過敏、聴覚過敏で、音楽もオーディオブックも聞けなくなって久しいの

で、何か、新しい道が少しだけ開けたような気がします。 

 �最後の写真は玄関前の「門松」 がわりのお花。 我が家の近くにユニ

クロ御殿があるのですが、その前を通った主人曰く、「ユニクロ御殿の門松

より、うんと良い！」そうで、作った甲斐があるというもの。（まあ、妻へ

のお世辞半分でしょうけど、それでも嬉しい ） ともあれ、今年

も、どうぞ、よろしくお願いいたします  

 

 皆様が幸せに過ごせる一年でありますように  

 

６日 

９連休明けの月曜日、いかがでしたか？ 

 眠い目をこすりながらお出かけの方も多かったのでは？  

一日、頑張って働いて、お疲れ様でした  

 

 私は、久しぶりの「ノーマルな朝食」でほっと一息。  

 

主人の関西風お雑煮も、関西の老舗のおせちもとっても美味しかった

けれど、そろそろ新鮮な果物やヨーグルト、クロワッサンが恋しくなって

いたので。 

 ちょっと悲しかったのは、お気に入りのカップがこの後割れてしまったこと。 



 「形あるものは壊れる」。。。ですが、主人に言わせると、私の周りのものは如何なるものも、とっても平均寿命が短いよ

うで、私、『ザ・デストロイヤー』と呼ばれております。   

 

「僕の命も短いんだろうなあ・・・」なんてため息をつかれてしま

うので、「いえいえ、人命だけは『地球より重い』のですから、大

事にさせていただきます！」・・・「え、君、その総理の言葉、あ

れだけ馬鹿にしてたくせに」「あ、遅刻、遅刻、早く行かないと遅

れるよ〜」 と久しぶりに、慌ただしい朝でした。 

 

 あ、コレ、主人にもらったお下がりのシャツ。 

「彼シャツ」ならぬ「オジシャツ（主人の言葉ですから！）」なんと、初めてです。 何しろ 158センチ５０キロちょっと（？）と

180センチ ９０キロ （本人によるとかなり減量したそうですが、決して数字は教えてもらえません！）では、そう簡単にお

下がりもらえません。。。  

でも、主人は素材にこだわる人なので、私が持っているどんな Tシャツより、肌触りが良くて、私にとってはとっても嬉しい

お年玉  ともあれ、皆様、初出勤、お疲れ様でした  

 

１月１日～６日までの『八紀会 LINE より』抜粋！ 

US スチール買収禁止令発令 

大石 

昨年からくすぶっていたこの問題！ 最初，話題になった頃は、何も嫌がること（企業買収）をしなくてもいいのに、

日本のセブンイレブンをカナダ企業が買 取にかかったことに日本人が思う感情と同じ事を一般の米国人

に思わせるのと同じじゃないか！と思いながら注目していた。 今やっと日本製鉄の真意が理解出来た。 関連記事

を掲載してみます。 八期諸氏の思いは『それぞれ』でしょうが… 

 

 

 

 



西山 

大石さん、ハ期ふさわしいテーマですね。識者が指摘しているティファニー買収とは全く異なるものです。日本製鉄

には負けを承知でも訴訟で戦って欲しい。何も言わずにはそうですかと引き下がると USスチールから莫大な賠償

を求められます。訴訟で必ず負けるとは限りません。ぜひ頑張って欲しい。 

 

下池 

US スチールの鉄で作った軍艦と爆弾で日本はやられたのだが、それを買収する話、何だか臭いが、トランプが違

約金は領土でよこせと命令したら、我が国のヒンガラメ宰相はグチャグチャ言いながら、鹿児島を差し出すかも知

れん。環大陸要塞に相応しい。 そしたらば鹿児島はアメリカ州となり、横文字唄大好きな方々の出番、ペラペラあ

ちら語でわめき、ジープで天文館を乗り回し我が世の春。安楽先生から逃げたしゃ、日陰者、日本語喋ったらお縄

よ。 国境に 10m の壁が立ち、検問厳しく、古里墓参りのビザもママならぬ。故郷は遠くにありて想うもの。 桜島は

チェリーアイランド、霧島はスモッグアイランド？唐芋はチャイナポテト、ラーメンは何んちゅうとけ？ サザンビレッジ

さん、ザフォレストさん、ビッグストーンさん、転換困難なお名前は一律メリーさん、、戸籍謄本書き直し。お寺さあの

戒名英名改変は気が遠くなりそうですね。これ檀家の無料奉仕。やり遂げた打ち上げは、星条旗に敬礼。 

 

南郷 

下池ドンのメールトークが面白く何回か読み返して読んています。何時も読みながら思うけど何処から飛んでもな

い発想が浮かんでくるのか(？)感心しながら観てます。これらも面白いネタをラインに乗せて下さい  

 

大石 

今夜の nhk是非是非オススメです 

 

 
 

小川 

皆さん NHK7 時 57 分見ていますか？大石さんが投稿していました よ。大追跡グローバルヒストリーです。 

西山 



長澤一生独身で昭和時代まで生きて、一時的に帰国をしたはずです。英語で抜群の成績これには 12歳と言う年齢が影

響してると思います。12歳を過ぎると、語学、思考が出来上がるそうです。 

大石さん、大変面白かった。いつも不思議に思ってるのはどういう方法で送金をしたのか？ 銀行間送金といっても、日

本には銀行はないでしょうから。 

大石 

西山さん、もう世の中の不思議なこと考えないようにしましょう。眠れなくな

るか，夢中でも⁇考えに耽ってしまうので。 最近は，思い出さないことや名

前はジェミニ AIにマイクで聞くようにしています。 

西山 

私は Siriを叩いて聞いています。 

森 

長沢鼎の墓は冷水町の興国寺墓地にあります。本家である磯永家の墓地

内に最近になって彼の遺髪を納めるために親族の方々が墓石を建てられたそうです 

西山 

薩摩藩、英国留学生、数奇な人生を送る人もいましたけれども、遺髪のためにお墓を作られたとは大変立派なことだと

思います。森さんよくご存知でしたね。 

大石 

森くんは意外？に『物知り』です。「何で知ってるの？」と思うことよくあります。理由

は不明。 

その奥は深い(えー)(line) 

下池 

考んぐっしこ、銭んが溜まったんど。考んげんた溜まらん。  

藩が出した留学生はワインを作ってアメリカの外貨稼ぎに身を捧げ、佐幕勢を

北海道で潰して彼の地でビールを作り、遺骨、遺髪になって故郷に錦を飾っ

た。 

長沢、村橋どんが揃って興国寺な？  

折角っ難儀して仕送りをした呑んゴロ息子が、骨んぶんな戻っきた物語。こう

いうのを郷土の偉人と云います。 

                                        森 

種本です 

 

昨年１２月１日、２日に隈元さんと行った『ちょい旅九州の島原城』周遊のユーチューブ動画 

がやっと１月の１１日の出来上がりました。 

ユーチューブ動画を観てくれた会友とのメールや LINEのやりとりなど載せてみた

いと思います。 

 

https://youtu.be/5jPnivxZMeU?si=UUnQmSugs-nUsJoL 

YouTube 動画 『大石ケイジのちょい旅九州⑤』島原城・武家屋敷・佐賀城跡 をプレビュー 

大石ケイジのちょい旅九州⑤』島原城・武家屋敷・佐賀城跡 

１２日 am8:00 

西山   おはようございます。 

https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://youtu.be/5jPnivxZMeU?si=UUnQmSugs-nUsJoL
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0


 途中まで観ました。残りは後で観ます。 

高層がない町、いい感じですね 

島原城の石垣、実戦的なの野面乱積み 

なかなか良い城だと思います。 

天守閣から見た駅まで２ブロック 

城を中心に据えて、城下町の街づくりいいですね！ 西山和宏 

大石さん 

隈元さん 

「ちょい旅 ⑤島原城」 見せて頂きました。 

お城 名護屋城、島原城、佐賀城、平戸城のお城、石垣 色々と見せて頂きました。 石垣の件は 西山さんにおまかせ

しまたいと思います。 

早速 メール返信を見ました、先般、西山さんのメールで、言われた 「野面積（のづらづみ）」がほとんどでした。  

今回の旅行記で、興味 深かったのは 武家屋敷が いろいろと ある中で 島原市の 武家屋敷が 印象に残りまし

た。 

BGM 含め 興味深く 見せて頂きました。 ありがとうございました。 

次回？も 楽しみに しております。 

木場 祥雄 

 

大石です！こんばんは♪ 

木場さんにはいつも丁寧なそして考えさせられるコメントをありがとうございます  

 

城壁にはあまり関心はなかったのですが、3年前に西山さん案内の皇居（大手門？）内の見学そして資料付きの丁寧な

説明から俄然遅まきながら興味が深まりました。 

その後の旅も天守のある城だけでなく石垣を見るだけで 案内板に書かれたありし時代の姿に想いを馳せる楽しみ

を得ました。 

2024年のちょい旅も、もしそういう興味がなかったとしたらずいぶん記憶としては差があるものになったのではと思いま

す。 

西山さんや木場さんのように旅の予習はそれ程しませんが、YouTubeなどの記録作成に興味があるのでウソを書かな

い（残さない）為に復習（資料などから）には力を入れています。 

 

観光地でガイドの説明にメモを熱心に取る年寄り観光客の気持ちをこの頃になって分かるようになりました。 

 

ただ今はスマホをタップするだけで録画出来たり，パンフレット（旅案内の）に付いた QR コードを写しとるだけで学ぶこと

が出来るのがありがたいですね。 

あと 3年後は卒後 70年になります。 

 

このへんを人生の到達点（その先は欲や夢にさよなら）にしたいことをする期間にしたいですね。 

 

 

おはようございます 

https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=5jPnivxZMeU&authuser=0


いいですね！ 

現役引退者からは、「やることがなくて、毎日退屈しています」との便りが寄せられます 

方々の史跡を訪ね、それを画像にまとめて YouTubeにアップ、またはブログに掲載 

情報の整理で日々忙しくできることは幸せなことです。 

3年前に訪れたのは、東御苑です。次回は、ぜひ皇居参観で、あの二重橋の上に 

立ちたいと思っています。 

３年後は卒業後 70年、なにやらラッキーナンバーですね。 

取り敢えず、その年までは、元気に過ごしましょう！ 

  

 

大石さんのメールに誘発されて 

島原城は、一国一城令が出された和元年（1615）から３年後の元和四年、松倉重政によって築かれた。 

 

大和（奈良県）の五条から入封された松倉重政は外様大名ではあったが、豊臣系の大名の監視とかつてキリ

シタン大名であった有馬晴肩が治めていたことからキリスト教禁令後も 

潜伏キリシタンが多かったため、キリシタンの取り締まりの責務も

負わされていた。 

松倉重政は豊臣家の直臣ではあったが、慶長5年（1600年）の関

ケ原の戦いでは、東軍に参陣して徳川家康の信を得た。 

 

松倉重政は禄高4万3千石であったが、天守は姫路城と同規模

の大城郭を築くために、検地をやり直して、実際の倍の石高の収穫

として、 

倍になる過酷な年貢を取り立てた。その嫡子、勝家のころになる

と、江戸城の普請などへの費用捻出のために年貢取り立てをさら

に厳しくした。 

島原という地理的な事情を生かして南蛮貿易で利益を得てい

たが、寛永 2年（1625）に将軍徳川家光からキリシタン対策の甘さを

指摘され、徹底的な弾圧を開始した。 

 

苛烈な年貢とキリシタン弾圧が島原の乱を誘発した。 

勝家はその責任を問われ、寛永 15年（1638）、乱鎮圧後、大名であるのにかかわらず、切腹を許されず、異例の斬首打ち

首に処された。 

松倉重政は、島原では過酷な領主ではあったが、奈良県五條市では、諸役を免除して商業の振興を図るなど、 

城下町の整備を行った新町地区の礎を築いた名君として「豊後様」と称えられている。 

 

江戸時代には重政に感謝する「松倉祭り」が行われ、五條市新町の西方寺境内には重政追悼の碑が建てられている。 

2008年（平成 20年）には、新町創設 400周年を記念した行事も行われ、重政の顕彰碑が新町通り沿いに建立された。 

西山 和宏 

 



西山さん １月１３日（月）１１：１５ 

島原城の話 奈良県五條から 入封された松倉重政によって 築城された・・・など よく勉強されておられるようですね。 

島原城、松倉重政などについて よく 分かりました。有難うございます。 

 

話は変わりますが 卒業７０周年記念 東京見物？ 元気にして 参加できるように精進したいものです。その節は 

よろしく 

木場 祥雄 

14:56 

木場さん 

卒業 70周年、卒後喜寿 

みなさん （気分だけでも）より一層元気溌剌にして 

参集できるようにしましょう。 

私は、その日のために、毎朝、10分歩いています。 

10分の歩きで随分と効果があります。 

テゲテゲで大丈夫！               西山 和宏 

 

発信が遅くなりましたが、クマタツです。 19:51pm 

昨年の日を置かずの 2回の「ちょい旅」を大石くんが YouTubeでまとめてくれましたが、私のブログは進展があり

ません。 

首を長くしてお待ちください。 

 さて、今日は本日のブログの案内です。 

ブログには書いていませんが、ここに登場する「室積 光」さんは草野大悟と同じ六月劇場に所属されていたそうです。 

また甲南高校出身の俳優である西田聖志郎さんとも懇意にされているようで奇縁に驚いています。 

 https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/ 

 

クマタツさん 

何はともあれ、誕生日を無事に祝い 

お元気な様子、まずはおめでたい 

  

フィリピンで戦死と聞くと、 

戦地に着く前に、バシー海峡で輸送船撃沈 

で亡くなられたことが多く 

先の戦争で無念な死のトップに挙げられているとか 

父なき戦後、お母さんは、確か遺児３人を抱え 

大変なご苦労をなさったことと思います。 

 長生きも恩返し、親孝行かもしれません 

  

西山さん 

 暖かいお言葉ありがとうございます。 

私たちは小さかったのでそれなりのことしか覚えていませんが、母は私たち子供 6人と父の母親まで抱えて大

https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/


変だったろうと思います。 

明治生まれの女性は私の母親だけでなく皆、強かったのでしょう。 

母は 1999年 12月 29日に旅立ちましたが、父の分までいきたのでしょうか、91歳でした。 

いつも思うのですが、あと 3日生きておれば、21世紀の空気を吸うことができたのにと思うとそれだけが残念です。 

私の兄弟姉妹は 91歳の長姉を筆頭に未だ全員無事です。 

ただ連れ合いは弟の嫁さんだけを残して 5人は無くなりました。 

世の無常を感じます 

 

１月１５日 

隈元さん 

メールありがとうございます。 

遺児 6人にお父様の母親ですか 

私は、東北大震災で、父親を亡くした佐々木朗希と同じ遺児 3人だと思っていました。 

  

長姉でも 10歳そこそこ、母親を助けて奮戦したのでしょうね 

明治生まれだけでなく、昭和も 10年代生まれも強いです 

お母様は 90歳過ぎまで存命で子供たちの成長を見届けられ 

穏やかな余生を送られたと思います。 

  

何よりも大変なことは幼くして親に先立たれることです 

親にとっては、幼い子供を亡くすことのようです。 

  

無事これ名馬というように、人間も無事であることは素晴らしいことです 

多少の無理があっても無事であり、普通だと思い、過ごしています。 

思えば楽しい日々です。 

 クマタツさんはじめ、 

みなさんとの東京で再会を楽しみにしております。 

 

 

かおり日記 25の① 

１月７日に北朝鮮が発射した「極超音速ミサイル」。 マッハ１２、つまり音速の１２倍の速さで飛行し、

実験は成功だった。  

この映像をテレビで見ると、ミサイルの噴射痕は白かった。 

つまり水蒸気。ーーーこれは、固形燃料が使われたことを示す。 

固形燃料は注入に時間がかからないため、比較的短時間で打ち上げることができる。  

 

これが北朝鮮の言うように１５００キロメートル先の狙った地点に正確に着弾したのだとしたら、これまでのミ

サイルから、大変な進歩だ。  

素材も、新しい炭素繊維複合材を使ったという。  

なんと、韓国は、一時、このミサイルの追尾中、見失ってしまったという。。。 

 現在、極超音速ミサイルを実践・配備したと公表しているのはロシアと中国。 



 

 最近の北朝鮮兵のウクライナ派遣や弾薬のロシア供給を考えると、この「ゲーム・チェンジャー」になるかも

しれない新兵器の技術を北朝鮮に渡したのがロ

シアであることは容易に推測される。 

 

 一方で、昨年末、バルト海で NATO各国が使用

する海底通信ケーブルの破損に、どうやら、中国

船とロシアの共謀がなされたらしいとの状況証

拠が出揃った。  

 

日本のテレビニュースがお正月気分と大雪の報

道に明け暮れている間に、確実に、日本を取り囲

む国際環境は悪化している。 

 

 「北朝鮮とロシアのより広い協力関係」、「深化する中・露の協力関係」。  

そして、「日・米・韓」の連携からの、韓国の脱落の危機。 最悪の場合、韓国が「核武装」に進む可能性もある。 

 

 そして、不気味な、ロシアと中国で進む軍部の刷新。。。  

これが何を意味するのか？ ヨーロッパでは、ドイツの不安定さが気になる。  

主要国での右翼の台頭は EUのまとまりを崩壊させかねない。  

 

「キリスト教」vs「イスラム教」の対立悪化の芽を内包する。 

 ヨーロッパ、東南アジア、日本での「トランプ不信」も気がかりだ。  

 

ウクライナは、トランプの調停に、戦々恐々としているし、 グリーンランドに関しての発言も、いくら北極圏

でのロシア・中国の活動を牽制するためとはいえ、国際的常識を超えている。  

 

「『Gゼロ』の世界（世界のリーダーとしてのアメリカのいない世界）」に備えなければならないのか？ 今年、

２０２５年は、日本を含む、さまざまな国にとって「波乱」の年になりそうだ。  

 

などと考えつつ・・・とりあえず、目の前のリンゴを頬張る、冬。 

 

大石さん 

かおり日記２５の① 読ませていただきました。 ありがとう！ 

長年、ジャーリスト分野を經驗されて、 ２０２５年の世界動向？ よく まとめておられ、勉強になりました。 

１月７日の北朝鮮 「超音速ミサイル」の話も その後の影響にまで踏み込んでの記載、私自身 あまり テレビニュース

を見ていないので 勉強になりました。 

 

確実に 日本を取り囲む国際環境は 悪化している。よく 分かります。 そんな中で、日本の対 中国問題 岩屋外務大

臣 中国訪問 ビザ１０年間のビザを新設 

日本人が５人？ほど 捕らえられ  未解決のまま？の状況、そのほか 課題が山積と思われる状況下 王毅外務大臣 

訪日の話、 近々 自民、公明の幹事長の訪中など 日本政府は 進めておられるようですが、気掛かりです。 



米国 トランプ大統領 就任前に、米国との調整がなされているのであれば 我々 素人国民が 心配するような事では

ないことですが・・・ 

 

以上、思ったまま 書きました。 

木場 祥雄 

  

大石さん 

 かおり日記２５の① 読ませていただきま

した。 ありがとう！ 

マッハ 12、時速 14,400ｋｍ、３

時間足らずで赤道一回り 

日本での北朝鮮ニュースは、ミサイル発射、

日本に実害無し。 

日本は 何があっても、精々、抗議をする

だけ。 

適切に処理というフレーズも好き。 

新しい外務大臣石屋毅さん 

石破総理から」外務大臣への起用を打診されて「えっ、なぜ私が外務大臣なのですか？」と 

思わず聞き返したと、石屋さんは文藝春秋 2月号に寄稿の冒頭に書いています。 

石屋さんは、総裁選で石橋陣営の選対本部長を務めた。 

能力よりも信頼度というトランプと同じ。 

それが当たり前の世の中なのか。 

  

軍備もさることながら、原発反対をいつまで続けられるか 

米国は、日本の原油調達には親切ではありません。 

緩やかではあるが、大 2次大戦直前と同じ政策を継続して い

る。 

  

かおりさんは日本のエネルギー政策について 

どのように、お考えでしょうか！ 

リンゴを齧るのは、アメリカをということでしょうか！ 

 山 和宏 

 

かおりアンサー 

かおりアンサーです♪以下 

あはは 、りんごを齧るのに NYを意図してはいませんよ！ エネルギー政策については、一刻も早く原発

の再稼働が必要だと考えています。  

未だに、化石燃料である石油に大きく依存するのは、良い策とは思えません。 

 世界では、原子力発電所が増えています。 

しかし、かなりいい加減な国も多い。ロシアの原発輸出なんて悪夢ですが、広がっています。 



 その中で、地震というデメリットはあれ、正確さや几帳面さで勝る日本が、原発の技術を磨き、自国のエネルギー政策に

役立てるのみならず、 安心できる原子力発電所を輸出していく方が、世界にとって、はるかにましです。 温暖化対策に

もなりますし！ 

 

あつものに懲りてなますを吹くのは愚かです。  

因みに、岩屋外務大臣に関しては、彼の経歴を見れば決しておかしな選択ではありません。 

 以前防衛大臣経験者の小野寺五典さんを党の要に据え、中谷さんを防衛大臣に起用しています。  

これは、明らかに 来るべき中国の拡張主義との対決を睨んだ非常に良い布陣だと思います。 

 

かおりさん 

アンサー ありがとうございます。 

偉い人たちは、何かあると説明責任を果たすことに追われていますが 

本当に必要なことは、なすべきことについての説得責任できる。 

説明責任は果たして終わり、説得責任には実行が伴う。 

平穏無事の思考が、日本の停滞を継続させている。 

  

今日の政治課題、夫婦別姓、高校授業料無償化、103万円など細かいこと 

これで、明日の日本はどうなるの、おそらくキチンと考えてやっていますと 

答えることでしょう。 

であるならば、その実行について国民に語りなさい、説得なさいということです。 

「知らしむべからず 依らしむべし」では、さらなる凋落を招くことになる。 

独り言を書いたようです。 

  

かおりさん 

お元気な様子、何よりです 

今日、エアーフライヤーで、初めて焼きリンゴを作りました。 

結構美味しかったです。 

 西山 和宏 

 

江戸無血開城 感謝南洲神社常夜灯 

江戸無血開城 感謝南洲神社常夜灯 

  

昭和 14 年５月、遷都 70 年の東京市から鹿児島の南洲神社に、 

江戸無血開城に導いた西郷南洲と勝海舟に対する感謝が刻された常夜灯が贈られたそう

です。 

その脇には勝海舟の西郷を偲ぶ歌碑があるそうですが、 

鹿児島などで、これに関連する、なんらかの行事が行われることがあるのでしょうか。 

東京では、何も行われていないようです。 

 何か御存じなら、お知らせ頂けるとありがたいです。 

 

残念ながら何も決まったイベントはありませんね。 



すぐ隣りに辛亥革命の志士・黄興（こうこう）中国長沙市出の記念碑があります。 

詳しくは LINE トークに送りました。 

鹿児島でもこれに関する行事は何もないようです。 

 

大石さん 森さん レスポンスありがとうございます。 

 江戸が首都東京になりえたのは無血開城が大きく寄与したと思います 

焼け野が原になっていたら、新政府の庁舎、官吏の宿舎に困り 

江戸を新しい首都にはできなかったでしょう。 

  

今日の東京があるのは、西郷・勝によるものです。 

この２人は、平和裏に明治維新を成し遂げた最大の功労者です 

武力で大きく劣る相手との戊辰戦争は大きな影響を与えるに至りませ

んでした。 

  

江戸開城に関する碑は、これ一つのようです。 

昭和 14 年、何を契機に、東京市は西郷神社に感謝の常夜灯を贈ったのでしょうか？ 

  

 

かんまち史跡巡りの南州神社常夜灯の案内文に

はこのように書いてあります 

 

訃報のお知らせです！ 

 

濱崎 

龍岡 順子さんのお嬢様から、昨年十月にお父様、十一月にお母様が、ご逝去されたご通知をいただきました。

在校中は赤十字部で、卒後は鹿児島銀行本店に勤務されていました。細身の素敵な方でした。ご冥福をお祈り

致します。 

森 

20数年前東京八期同窓会でお会いしたのが最後でした。ご冥福をお祈り致します。右端の方です。 

藍子 



ありがとう 経過は聞いてました 五組の女子少なくなりました 寂しいですが～ 

 

和枝 

大石さん遅くなりました。 

おなじなかまがだんだんいなくなり、さびしいです

ね、 

この方は大竜長田玉龍、 

オナジデシタ。イマキユウレの前がじつかあり良くおあいす

るかたでした． 

おとなしい優しいかたでした。 

前田さんは鹿児島銀行本店永野はわ相互信用本店でし

た。 

お昼休みに山形屋であいました．懐かしいですね♪ご冥福

をお祈りします  

下池 

アタシは大竜長田玉竜の 3分の 1 しか在籍していなかったので、全く存じ上げませんが、素敵そうな前田さん、

どんな方だったんでしょう？ お写真秘蔵の方、よろしくお願いします。 

 

柴田 

龍岡順子さんのご冥福を 心より謹んでお祈り申し上ます。 

 

 

下池 

ということは、前田順子さんな？ ウーム、名前んぶんな聞たこっがあっような、なかような。この頃呆やすなっせ

ーなー、もうやっせもはんがみやし。 その順子さんは鹿銀本店勤めち、エリートさあじゃんさお。良か銭ん取いじ

ゃいやしつろ。旦那さんの世話しけいっき追かけっ行っきゃしたち、聞くも涙、貞淑婦人の鑑。立派な人生を全う

されました。 

 

 

尾辻秀久前参院議長の三女、朋実氏（43）を推薦 

西山 

立憲民主党は 14日の執行役員会で、夏の参院選鹿児島選挙区（改選数 1）で自民党現職の尾辻秀久前参院議

長の三女、朋実氏（43）を推薦すると決めた。朋実氏は立憲に入党しているが、無所属で立候補する。 

 秀久氏は夏の参院選に立候補せず引退する意向だ。関係者によると朋実氏は当初、自民からの立候補を目指して県

連の公募に応募したものの選ばれず、自民は元職の園田修光氏（67）の擁立を決めた。 

大石 

大石より西山さんへ 

よく分からないけど、報道通りだと、県自民（森山 裕）側と対抗（維新の公認になれば）敵対することになる。県

連はひとりの候補を決めてしまったので…実は決まった候補者の対抗馬だった男性は鹿児島県自民党県議団

が推薦した候補者です。 



鹿児島の自民県連は，先の衆議院議員選挙でも 2区で公認候補が敗れました。そして，当選した無所属の元県知事を

（本人の希望）自民党に加入を認めました。 

2度も敗れたまだ若いＹ候補は次の衆議院議員選挙でおそらく立つと思います。 

…難しい選択が続きそうです。 

西山 

三反田訓さんと保岡宏武さんの戦いですね 

次回の選挙で、自民党は現役の三反田の入党を認めたら保さんは非公認かお国替え 

尾辻さんも自民党の応援はしないでしょう。 

 

まさに戦国絵巻になりそう。主義主張の戦いでもなさそ

う。 

長野祐也が、言っていました。中選挙区時代のことです

が 

同じ党の人間とは腹を割って話ができない。そうできる

のは他党の人間だと.. 

選挙が終わった後、逮捕者がでなければよいのですが

大石 

ふたりを取り巻く鹿児島衆議院選挙は波乱含み

です。区割りにも絡んでいます。 

 

元々二代目の保岡 3世に力不足（評価が低かった）でし

たので 1区を明け渡してしまいました。 

野党の川内博史に負けない為に。 

 

2区だと奄美群島が代々の出なので移ったのでしょう。 

ところがどっこい，知事を一期で落ちた三田園氏が検討

して自信を持って配置換えした保岡氏が連敗してしまい

ました。 

ぼくの考えでは，政治家（強かさの欠ける）不足の保岡 3

世は今年の参議院に出て尾辻氏の後を継ぐのがいちば

んいいと思っていましたが，現実はなかなかですね。 

 

個人的には保岡 3世には煩悩があります。 

 

長野すけなり、加治屋義人、尾辻氏、保岡興治…懐かし

い面々に近い人ですから。 

 

西山 

まぁ～どうなりますことか 

 見守ることにしましょう。 

 

 



 

 

保岡宏武 Facebook より先日のマスコミ報道への回答 

私の政治献金について報道がありました。 政治資金規正法には政令で定める欠損を 3年以上継続している企業からの

献金を禁止する規定があり、それを知って献金を受けていた場合の罰則規定もあります。 

 

 昨年５月に山形屋の経営再建の報道が出た後、献

金が規正法違反に該当するか山形屋側に確認しまし

た。 

その際「政令で定める欠損＝債務超過」と認識間違い

の状況で報告を受けたため、今年に入っての NHKか

らの指摘まで双方正しく認識をしないままの状況が続

きました。 

 

再調査の結果「政令で定める欠損」を正確に認識し、

2021年 3月（NHKの指摘では同年 6月）からの献金

が法令違反に抵触する可能性もあったため、過日速

やかに全額返金の対応を取った次第です。  

 

また違反でなかったとしても経営再建中の企業からの

献金自体が道義的に望ましくないと双方で協議し、献

金自体は昨年中に停止をしていました。 

 

 加えて今回、政治資金の透明性の確保という点で、

有権者や県民の皆さまに誤解を与えないよう、全ての

マスコミ（指摘を受けた NHK以外）にも公表、事実を正

確にお伝えし、その後の取材にも丁寧に対応してきま

した。 

（※鹿児島県庁記者クラブ青潮会への送付文章を後

段に記しています。報道された内容がマスコミ各社で

異なるところは、それぞれの裁量となります。） 以上

が今回報道にある政治献金の詳細です。 

 

 図らずも今回この様な時期にお騒がせをしたこと自

体、大変申し訳なく思っています。 

今後より一層の注意を払い、応援いただいている皆さ

ま、県民国民の皆さまに信頼してもらえる政治の第一

歩、政治資金の透明性確保に努めてまいります。 

 

今は在野の身ですが、政治の信頼回復のために、これまでもそしてこれからも誠実に対応をしてまいります。  

また政治と金に関する私の考え方なども別の機会に記したいと考えています。 



以上となりますが、ご理解いただけたらありがたく存じます。              保岡宏武拝 ※ 

 

西山 

おはようございます。 

メールありがとうございます。 

保岡さんも大変ですね。 

 また、立候補するつもりですね 

もし当選したら、お世話になった方々への 

恩返しで大変ですね 

  

大石 

2区もおもしろい（？）けど

近々の参議院選挙も盤石だっ

た尾辻氏の引退で党本部の推

薦と県議団の推薦が一致しないところ

に引退する尾辻氏の娘さんが立候補の

名乗りを上げました。 

 

しかも野党が推薦することなっている。外

から眺めると興味深々ですねー。 

今の県のトップは森山裕（衆議院自民幹事長）と尾辻参議のふたりそれにキャリアでいくと野村参議だけど、最終候補が

誰になるかは未だ予断を許さない…ところです。 

西山 

そうですか、大変ですね 

議員になりたい病には、予防ワクチンがなく 

一度かかると不治の病ということですか 

乞食と議員は三日やったら辞められにというのは本当のようですね。 

ご家族は大変ですね。 

 

かおり日記 ２５の② 

ガザ停戦合意にトランプの影… 

【ガザの停戦合意成立！その裏にトランプ氏】 ついにガザの停戦合意が成立し

た！  

恒久的なものではなく、一時的（まずは６週間）なものだが、その間は戦闘が停止さ

れる。（はず・・） １９日に発効する。  

ハマスは女性や高齢者などの人質３３人を解放。引き換えにイスラエルはガザへの

攻撃を一時停止する。  

トランプ氏は仲介者を通じ、 

昨年１２月から「人質を解放しなければ、（アメリカによって）ハマスは史上最大の打

撃を受けるだろう」と脅し、又、ネタニヤフ首相にも、合意受け入れを迫っていた。  



結果として、ネタニヤフは今後、トランプ氏との関係悪化を恐れてこれを受け入れた。  

トランプ氏の「力による平和」構想は、ひとまず、政権に着く前に一定の成果を上げたと言えるだろう。  

ハマスはヒズボラという後ろ盾を失い、アサド政権の崩壊もあり、継戦能力に大きな衰えが見られていた。 

 ただし、これまでの両国の歴史を見ると、これが一時的なものにならないとは限らないのだが。。。 

下池 

鹿児島はこげんとしかおらんたろかい？ 

 

南郷 

鹿児島は保守王国と昔は言われ力のある政治家二階堂や山中等いましたが 現在は全く居なくなりました。 

 

森 

現在自民党幹事長は鹿児島出身ですよ 

南郷 

森山幹事長は二階堂や山中の地盤を継いで居るので選挙にわ強いだけで幹事長しているけど余りインパクト

は無いと思う、 

下池 

じゃっどがな、見るからに泥んこ。そいよっけな、我が玉竜後輩のこのっさあは地味にお国を支えている感じ。フロ

ではんとけて、車イスになって参院議長を辞めるちな？ 皆さあ、気をつくっがな。 

大石 

今日の朝刊から… 二つの半島を一本化 実現のほとんどは総工費 反対はいない。 与野党の両殿（博史

と裕）の本気度にかかる (本気) 郷土史が変わる大工事 

南郷 

森山幹事長の地盤でもあるし大隅半島と鹿児島市結ぶ橋昔から言われて観光の為にも望んでいたので森山幹事長

の実力が試される事になると思う、もし実現する事が出来たら森山幹事長の実力が試される良い機会だと思う。 

 

お正月早々鹿屋志布志方面の方々にとっては夢物語だと思う事が森山幹事長の一言で実現出来るかも知れないと思う夢が

見られて元気がでたかも知れません。もし実現出来たら西郷さんの銅像の跡に森山銅像が建つかも知れませんね 

 

森 

九州新幹線の鹿児島延長に尽力された小里貞利氏の銅像が中央駅構内に建っています。 

 

 

下池 

こうなったら 桜島新幹線。 

 

西山 

鹿児島は至るところ、銅像で溢れそうですね。上野公園の西郷銅像の作者は高村光雲。光雲は、もともとは仏

師でしたが、廃仏毀釈で仏像の注文がなくなりました。 

ところは、銅像作りのブームで仕事がたくさん来るようになり、光太郎に一緒にやろうと持ちかけましたが、断ら

れました。 鹿児島の西郷、銅像を注文したのは統合、平八郎、注文を受けた。安藤輝は銅像の作り方を学ぶため、ヨー

ロッパに渡ったりして、実際に銅像渡ったのは 8年後でした。 



銅像の周辺の植栽をこしらえたのは、稲森浩一くんのお父さんだそうです。西郷銅像のオープンの写真はネットで探せ

ばどこかにあるはずです。 

山田みほ子 

有難うございます。 30年前迄なら、大拍手？ 今の地球環境異変、異常気象、明治からの職人気質を継承し

た人材、人間希薄の今、、予想外の災害続出時代に、森山さん？無責任、、？心配です。。？ 

新道路陥没日常！の今、、  

末吉まーさ 

おはようございます。 いろんな事を考えると、進化して、変わっていかないといけないのでしょうか。  

変わって欲しくない風景があります。 色んなモノが進化して分からない事がたくさんあります。  

先日のビデオもありがとうございました。  

携帯で見ていたら、TV画面で見れるようにしてくれました。 ^_^ 

遠山和子 

森山氏の力が及ぶ間が最大のチャンスだね｡ その橋を渡れる日まで(⁇)元気でいてください  

 

 

西山 

今日、日本ボランタリーチェーン協会の新年会に出席し、小泉進次郎と話をしました。彼の祖父は鹿児島実業

の出身だと言っていました。 

 

南郷 

西山さん 小泉進次郎とあって話しをしたと言う事ですが西山さんからみて小泉進次郎と言う人物はどんな政

治家ですかわかった範囲で結構ですのでおしえてください。 

 

 西山（八期東京歴史 LINE） 

まず相手の顔を正面からまっすぐ見て、相手の話を遮ることなくよく聞いています。 

私は会って話をするのは 3回目ですが、それも半年事です。 

今回も前にお会いしましたねと言われました。 

すごく素直で育ちが良い感じがします。 

進次郎さんに最初の時申し上げたのは、東急電鉄の創業者、

五島慶太が仲宗根康弘が若い時を表して声がいいから、 

将来が楽しみだと言っていたと言う話を進次郎さんにしまし

た。 

するとそれは知らなかったとにっこりしていました。 

進次郎さんも声がいいです。 

私は議員の 2 世 3 世にはいい感じを持っていませんが、新次

郎さんには好感を持っています。 

他の 2 世 3 世議員もそのような印象を選挙民に与えているのだなぁと思うようになりました。 

西山（八期会 LINE） 

鹿児島は至るところ、銅像で溢れそうですね。 

上野公園の西郷銅像の作者は高村光雲。光雲は、もともとは仏師でしたが、廃仏毀釈で仏像の注文がなくな

りました。ところは、銅像作りのブームで仕事がたくさん来るようになり、光太郎に一緒にやろうと持ちかけまし



たが、断られました。 鹿児島の西郷、銅像を注文したのは統合、平八郎、注文を受けた。安藤輝は銅像の作り方を学ぶ

ため、ヨーロッパに渡ったりして、実際に銅像渡ったのは 8年後でした。銅像の周辺の植栽をこしらえたのは、稲森浩一く

んのお父さんだそうです。西郷銅像のオープンの写真はネットで探せばどこかにあるはずです。 

下池 

鹿児島に溢れる銅像も 八期生の一つだに無きぞ悲しき 西郷さん銅像の築山の時は、太っとかゴロタ石を学徒

動員で運ばされ、機械も何も無い時代、重ぶも重ぶして難儀な仕事じゃったど、とあたいげーのオヤジが語いご

ったど。稲盛父さんにがられがられ、じゃったろ。 さてトランプさん、世間が好かん 100本の命令にサイン、即日

実施と。トランプおみくじ何と書いてあるか、明朝テレビが楽しみー。今夜は早よ寝ろ。 日本と中国は合体し、首都は東

京にしなさいと書いてあったらいけんなったろかい？(?) 

南郷 

西山さんありがとう(ありがとう) 僕も彼が最初の衆議議員に当選した時から演説は上手くはっきり分かり

安く話す言葉を聞いて将来は総理になれる政治家にと期待してました。今の気持ちをしっかり持つて総理

を目指して頑張ってもらいたいと思っています。(ガンバレ) 

大石 

昨日は我が「玉龍八期 LINE」のメインコメンテーターのひとり永野和枝さんが出演された月謡会ステージを iMovieで

(line)作りました。 LINE制限 5分 以内の制作のため女史（制作者大石も）の満足いく出来映えではありませんが楽し

んで頂ければ幸いです。 

西山 

素晴らしい動画でした。出演者たちにとっては素晴らしいプレゼントになりました。 

上山 

和枝ちゃん お疲れさまでした。 大石さんと森

さんが 晴れ舞台を観に来て 下さったのね！ 

歌声が聞こえたら もっと臨場感が、 

隈元 

永野さん 昨日は、私もコーラスの練習だったので中央

公民館に聞きに行くことが出来ずごめん！ 音声は？ 

私の操作では聞けなかったけれど、もう一度挑戦して

みます。 

西山 



ステージに立ち、コーラスを楽しまれるとは素晴らしいですね(素敵) 

上山 

おはようございます 音声入りの動画 ありがとうございます。 早速 聴かせてもらいました。 よくそろっていて、 

優しい歌声が 心地よいです。 

 懐かしさて胸が一杯になります。 あの頃 労音 労演に入っていて、よく外国の映画を見てました が、クライ

マックスが来ないうちに、 終バスで帰らなくてはならず、 翌朝 友達に最後を聞いてもらっていました。 

下池 

ご出演誠にお目出度うごさいます。鹿児島もヒマ人が多かもんじゃ。暇を外に発散する方、立派な社会人、精

神健全。一人で家に籠もるとヒン曲がって、通り魔殺人で憂さ晴らし。 後ろ右方面から一際の美声。次は独唱

でお願いします。人前で本を読んでいるのは、まだまだ修行が足らんか、皆さんアンポンタン。桜島とこの曲想

は全く合わん。今の鹿児島県人がメソメソなるはずじゃ、と言うのが忌憚なき印象でした。ゴメンクダサイマセ。  

南郷  

鹿児島はサッカー場問題でいまだにああでもないこうでもないと言って騒いでいますが? 昨夜 BS10で長崎に

ジャパネットタカダの協力で立派な競技場ができてしかも、観光客始め地元の人達に楽しんでもらう為いろん

な設備をして観光客が多くきて賑わっているみたいです 鹿児島のサッカー場もそんな発想で作るなら賛成する人達はで

てくるかも知れませんが(サッカー) 

永野 

ハ期の皆様おさがわせしました．大石さん森さん楽しい動画有難うございました．人生の余暇体験が出来まし

た。いままでかかつてお二人に動画撮影してもらったものをコーラスの仲間に送りました．大変皆さんよろこん

でくれましたよ、ご苦労様でした。 

中間には ７０台のご夫婦がいます、旦那様が全盲(途中で全盲になられたかた)奥様がご一緒に連れてこられます 奥

様が  つれてきます あたまがさがります 

永野 

西山さん 有難うございます♪ 前は、ママさんコー

ラスでしごかれていましたが今は歳をとった仲間

でリラックスして楽しんでいます カラオケが肩が

凝らなくたのしいです  

 

和枝 

今晩 貴方が作った動画 皆さん大変大喜び ヨロ

シク有難う と言って下さいと言っていました。^o^ 

 

カラオケ先生から 

素晴らしい  良く 撮って下さいました！ ありがとうございます  

ごめんなさい  うまく 電話が つながらなくて  撮影 制作して下さった方に くれぐれも 感謝の気持ちを 伝えて下

さい  ありがとうございました(ありがとう) 

こんばんは！  夜分に 失礼いたします！ 本当に ありがとうございました(ありがとう) 僕は、永年 テレビに出演する

立場で 過ごしておりまして、カメラマンさんに 撮ってもらっていました！ 今回の作品は、会館から始まり、会場の模様



まで入って とても ドラマチックに仕上げて頂きました  感激しています(感激) 大石様 ありがとうございました(あり

がとう) 永野 和枝様 ありがとうございました(ありがとう)  

和枝 

^o^先生永野和枝です♪とても良い合唱仲間を作ってくださりありがとうございました♪先生の横からのタクトが

私たちを導いてくださり凄く絵になっていました 素晴らしいカッコイイ仲間ができました。嬉しいです♪有難うご

ざいました(嬉しい) 

大石 

失敗作品を褒めていただき赤面で

す。次回ぜひ再度のチャンスをくだ

さい。 

和枝 

貴方にとつていただきみ

なさんよろこんでいます。 

ご自分のレベルで考えな

いでください。 

みなさんははじめての作品で舞い上がっいますのよ。 

森 

今夜は１９時から玉龍同窓会幹事会が山形屋７Ｆホールで開催され８期を代表して濵﨑会長と出席してきま

す。 

今夜の出席者の中で最長老の学年となり濱崎会長が乾杯の音頭を取らされました  

                                                          森 

美人がおった！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西山  それで今回は美女との出会いは無しですか？それとも逃げられた？ 

  １月２５日 鹿児島市の黎明館 ２階 講堂に於いて開催されました。 

 

 

 

 

 

 

 



鹿児島で世界を語ろう！ 

第３０回 外国人による日本語スピーチコンテスト 

日時 ２０２５年１月２５日（土）13:30～16:30              

場所 鹿児島黎明館 ２階 講堂 

 

ユーチューブ動画デス！ 

https://youtu.be/oedzb3azc4M?si=nJHx4N6ZidRuzHyM 

 

３０名の予選会を勝ち抜かれた１０名の出場者による『鹿児島で世

界を語ろう 第３０回 外国人による日本語スピーチコンテスト』

が今回初めて、会場をここ黎明館に移して開催されました。 

 

１月にしては暖かい春を感じさせる天候に恵まれ、 

恒例の国際交流（初春一番目の） 

イベントに胸も高鳴る気分で会場に入りました。 

日中友好協会としては、やはり中国人代表が気になるところです。 

今回、決戦大会の１０名の中には、 

お一人リュウ ユナさん（鹿児島市立名山小学校）だけ 

（いつもは鹿大ほか複数名出場） 

それだけ各国からの留学生が多くなったのかも知れません。 

出場者プロフィールを拝見するとアメリカやカナダの国籍はあり

ますが顔写真では全員がアセアンの方ばかりです。 

 

そんな中、今年の最優秀賞に輝いたのはスリランカ出身のコディカラ アラチラゲ ディルキ プンヤジャ

さん（以前はプロフィールに年齢がありましたが現在はないようですが）お若い美人の方でした。 

 

お国の民族服の出場者が結構多い大会ですが、プ

ンヤジャさんは真っ赤な日本の着物（振袖）で髪

も日本髪に結っての出場なので、始めから目立っ

ていました。 

 

日本語発音、スピーチ内容、話し方、それら全て

で、参加（観客）者の耳目を惹きつけました。 

 

残念ながら密かに応援していた中国代表のリュウ 

ユナさんは持ち越しということになりましたけど、私は贔屓ではなく、日本語の表現力（日本語らしさ？）

に関しては決して負けていなかったのでは・・・そう思いました。 

 

今回おふたりの許可を得ましたのでユーチューブ動画で当日会場でのスピーチ風景をご披露させて戴きま

す。                    鹿児島市日中友好協会 理事長  大石ケイジ 

 



【編集後記】 

昨年秋からちょうどこの『八期オンライン日記』のまとめを書く３０日頃にかけてやたらと忙しくなりバタバタします。

今月新しい年の初め頃は用事がほとんどなく、年賀状を書くのを辞めたので毎年年初にばたばたする賀状整理（出

した人・出さなかった人・賀状が出さないのに来た人。その逆の人・・・） 

翌年の為に、年賀専用名簿の修正作業に手間取ったものでした。 

実は、万一と思って１０枚だけ購入した年賀はがきがそのまま眠っています。ちゃっかり、くじ番号だけはそっと調べて

みたけど当たらなくて良かったです。郵便局にどんな顔して切手を貰いに行くか・？？・・・ 

‥‥LINEのやり取りも、電話会話もしない、八期女性がいます。 

実を言えば、かって手紙だけのやりとりなどした八期の女性から届いた 2枚の年賀状が、今も心に重くのしかかって

います。 

軽い気持ちで電話でもしてみようかなぁ・・と、自分だけのグループ LINEに彼女の電話番号を載せています。‥‥とん

でもないプライベート告白の編集後記になってしまいました。まるで慶長の変で朝鮮出兵時に島津義弘が愛する妻

（宰相殿）に抱いた感覚が年初の４，５日抱いたものです。 まあ自然に消えましたけど・・・・。 

先ほど書き終えた今月号（１月）最後の１週間にオンライン日記にも書いてありますが２，３のイベントが重なり撮影やパ

ソコン動画作成など、あっという間に今日３１日ｐｍ１０：００を迎えています。 やっと書き終えました。 

１月も跳ぶように過ぎてしまいました。 

もしこのまま何事もなく、月日が過ぎれば、秋にはまた東京でほんとうに最後の皆さんとの卒後７０年

目の再会を実現したいと夢見ています。          ２０２５・１・３１ オオイシケイジ 

 


